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香港文匯報訊（記者 張發兒）香港相隔26年後再度
有跑步賽事於機場跑道舉行，吸引不少本地長跑愛好
者參賽，參賽者陳先生則認為「三跑」絕對是一項盛
事，期望香港會再有這類型的比賽，只要做好宣傳，
長遠可形成「長跑經濟」，吸引其他國家的跑手到香
港旅遊及比賽，達到刺激旅遊業的效果。
今次「三跑」參賽跑手需於起跑前2小時到達亞洲博
覽館，經過安檢後方可乘座專車前往禁區，參賽者饒
小姐認為過程十分順𣈱 ：「賽事分了一組、二組起
步，今次安檢十分快，基本上不用輪候，15分鐘左右
便已經可以上到專車。」
今次「三跑」最特別之處是跑手有機會能

夠在跑步的同時看到飛機升降，饒小姐笑
言比賽期間亦有觀看周圍的景色：「剛
剛都有去留意飛機升降，是一件很興奮
的事，不過比賽時有點逆風，自己變速
和呼吸方面比起平時冬季有所不同，而
香港很少有平坦的賽道，最後也能夠跑
出自己想要的時間。」
另一參賽者陳先生則認為「三跑」絕對是一
項盛事，跑手們都十分享受這個賽事，「做運動
精神爽利，最好舉辦多一點類似的賽事。」陳先生期
望日後香港會再有這類型的比賽，只要做好宣傳，便能夠

吸引其他國家的跑手到香港旅遊及跑步。他舉例說：「像澳洲的黃
金海岸，每年都做得好好，不同地方的遊客都會因此前去旅遊及跑
步，始終澳洲天氣不算太差，有利跑手去創最好的時間。」
雖然陳先生對賽事整體安排感到滿意，但他仍認為有可以改

善的地方：「起點聚集了不同配速的跑手，速度快啲會左穿右
插，慢的會跟回自己速度，導致會有塞車的情況出現，如果
可以按跑手的配速在起點分時間區域就會比較理想。」

香港文匯報訊 一向熱愛跑步的「發
哥」周潤發，亦有參與今次「三跑」十
公里賽事，最終以1小時17分10秒完
賽。
透露已經報名明年2月9日渣打馬拉
松「半馬」比賽的「發哥」，昨日以一
頭清爽銀色短髮和全黑裝束亮相，最終
輕鬆以1小時17分10秒衝過終點。在

完成比賽後，「發哥」大方與參賽者和
記者進行招牌自拍，貫徹親民本色。
對於今次獨特的機場跑步體驗，發哥
說：「望住飛機升升降降，感覺好得
意。」他又指：「機場上一次有長跑比
賽已是二十多年前，當時我沒有參加，
今次第二次，我就跑了，如果再有第三
次，到時我都九十幾歲了。」

香港文匯報訊 （記者 蘇雨潤 北京報道）首屆王者榮耀KPL年度
總決賽16日晚在北京工人體育館打響。成都AG超玩會4：2戰勝重
慶狼隊，成功捧起首座聖龍盃，獨攬2,200萬元人民幣獎金，同時也
收穫隊史第四個總冠軍頭銜，隊內中單選手長生（謝承峻）憑借優
異表現斬獲FMVP稱號。
回顧2024年度的交鋒，兩隊在KPL春季賽及季後賽中共交手四

次，AG取得三勝。但在春季總決賽中，狼隊憑藉小胖（李達亨）四
連MVP的表現，以4：3的比分險勝，奪得隊史第十個王者榮耀頂級
賽事冠軍。夏季賽及季後賽中，兩隊各勝一場，但重慶狼隊未能更
進一步，止步於夏季賽季後賽敗者組準決賽，而成都AG超玩會則勢
如破竹，以4：1的比分戰勝蘇州KSG，奪得夏季賽冠軍，捧起隊史
第三座冠軍獎盃。
KPL年度總決賽淘汰賽中，成都AG超玩會4：3戰勝重慶狼隊，成

功晉級總決賽。而重慶狼隊則先在敗者組中完成「一穿二」壯舉，之
後又在總決賽門票爭奪戰中實現 「讓三追四」，逆轉蘇州KSG，同
樣將總決賽的入場券收入囊中。最終在現場超3萬人的見證下，金色
聖雨灑滿全場，AG以4：2奪得總冠軍，再次站上榮耀之巔。
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AG解鎖四冠成就 奪得首個KPL年度總冠軍
香港文匯報訊 第71屆澳門格蘭披治大賽車「澳門GT盃-FIA GT世界盃」昨日

上演正賽，香港車隊Mercedes-AMG Team Craft-Bamboo Racing的兩名車手真卡
迪拿和古農，分別以第10位和第19位完賽。
由於雨勢很大，比賽先由安全車帶領數圈，直到賽道積水漸退後才正式開始。
最終駕駛77號戰車的真卡迪拿成功取得第10位，駕駛99號戰車的古農則成功在賽
程被縮短的比賽上超前數個位置，以第19位完成。

車隊總監歐陽若曦表
示：「雖然之前的排位
賽和選拔賽都很困難，
但我為每個人所付出的
努力感到自豪。我們曾
試圖努力去提升名次，
但今年運氣並不站在我
們這邊。雖然如此，很
高興看到真卡迪拿能夠
打進比賽的前十名。我
們期待明年再次參加澳
門格蘭披治大賽車。」

周潤發銀色短髮亮相成焦點

●年度總決賽在北京工人體育場舉行。
香港文匯報記者蘇雨潤攝

「三跑道系統十公里國際賽」昨日（17日）早上在赤臘角

機場中跑道微雨中順利進行。這是時隔26年後，再有賽事在

機場跑道上舉行，超過1.2萬人參與，雖然由於風雨關係未能

締造新的世界紀錄，不過一眾本地跑手均大讚賽事安排及賽

道，更以「神奇」來形容今次以飛機升降為背景的難得跑步

體驗。 ●香港文匯報記者 葉詩敏

賽事由署理行政長官陳國基、運輸及物流局局長林世雄，以及機管局
主席林天福等人主持開跑儀式，而陳國基更為十公里男子精英組及

挑戰組賽事起步鳴槍。
雖然賽前開始下雨，不過天氣無阻參賽者的熱情，在跑道上看「三

跑」工程和飛機升降是難得機會，跑手在起點已興奮地開始「打卡」，
場面輕鬆愉快。其中「女子10公里精英賽」率先於8時10分開跑，女子
精英組邀來多名世界級跑手出賽，焦點之一、力爭造出女子組世界紀錄
的肯雅好手Loice Chemnung以 30分 25秒封后，惟因微雨導致賽道濕
滑，加上風勢強勁，影響發揮下無緣刷新30分01秒世界紀錄。
本地女子長跑好手羅映潮以 35 分 34 秒衝線，比原個人最佳時間

（Personal Best）快1分21秒之多，以第10名完賽，成為本地最快女跑
手。她賽後表示很少可以在香港跑繞圈（5公里一圈），以「好跑」形容
賽道，笑言「兩個圈好似眨吓眼好快過」。她對跑道質素感滿意，「好
平坦，地下沒什麼沙石，對跑手跑這種高速賽事有幫助。」跑道上大風
但賽道上沒太多逆風情況，「大部分時間反而是無風，幫助到發揮。」
她又指在飛機升降景觀下跑步，感覺「好神奇」也興奮。
這是羅映潮今季最後一場比賽，她坦言去年經歷樽頸位，有意在這個

比賽衝擊兩年前的36分55秒個人最快時間，「對現在狀態都有信心，原
本都想打破PB，所以對今（昨）日表現滿意，也對這項運動和之後比賽
添回信心。」她透露今賽後將集中長距離訓練。
十公里香港紀錄保持者姚潔貞則以36分31秒衝線，成為本地第二快女

跑手，同跑會的曾曉彤以37分56秒名列第三。姚潔貞直言昨日濕度高影響
發揮，加上風勢令她刻意減速：「跑到第二圈時逆風，所以我都要減速留
力，『U Turn』後就順風，比較好跑。」她又指跑道直路又平坦，不似跑
橋面般要遷就去水造成拱型，跑起來雙腳舒服。姚潔貞笑言預計丈夫陳家
豪的學生曾曉彤會跑進37分鐘內，「我練習未贏過她，不過今（昨）日速
度真係搞唔掂」；曾也指逆風時減了速，以免後段體力不繼。

安檢及接駁車安排順暢
至於退役仍活躍於跑賽的陳家豪，以33分03秒在男子先進2組取得第

一。穿上跑會背心的他笑言「新鮮、興奮、開心」，可以在「有今生冇
來世」的賽道上比賽，「可惜天公不作美，賽前都預計大風，所以都找
人破風，今次能夠跟到香港最頂尖一班年輕人，都跟到七八公里，對我
來說已經好好，已經好興奮，我都已退役了嘛。」他指整體感覺不錯，
安檢和接駁車安排也順暢，跑出了滿意時間。
外籍居港跑手Edward Gumbley亦是首次在機場跑道跑賽，最終他跑出36

分26秒在男子先進3組奪冠。他大讚體驗美好，很難得在飛機升降旁
跑步，「很好的比賽和賽道，是高水平的賽事。」雖然毛毛細雨
和風勢影響發揮，「這不是我的最佳時間，但今（昨）天不是
講求時間，更重要是享受這個賽道和比賽。」跑步多年的他
在港參加過不少跑賽，坦言除了起點位置較窄外，對其他流
程如安檢、巴士接駁等也感滿意。
機場管理局主席林天福指，雖然早上落雨但無礙跑手

的熱情，有機會在系統啟用前於跑道上視察工程，希望大
家享受難得的機會。他透露「三跑」系統在月底全面啟用
時將有儀式，讓大家見證運作情況。

●●政務司司長陳國基政務司司長陳國基（（前排中前排中））主持主持
起步儀式起步儀式。。 香港文匯報記者郭木又香港文匯報記者郭木又 攝攝

●飛機在跑手比賽期間如常升
降。 香港文匯報記者郭木又攝

●姚潔貞（右二）與曾曉彤（右一）是本地女子跑手第2、3名衝
線。 香港文匯報記者葉詩敏 攝

●女子精英組起步一刻。 香港文匯報記者郭木又 攝

●●周潤發與參賽者自拍周潤發與參賽者自拍。。
香港文匯報記者郭木又香港文匯報記者郭木又 攝攝

●●跑手陳先生跑手陳先生（（右右））盛讚盛讚
「「三跑三跑」」賽事賽事。。

香港文匯報香港文匯報
記者張發兒記者張發兒 攝攝
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香港文匯報訊（記者 文森）「三跑」賽事昨日在機
場中跑道圓滿結束，其中機場領袖盃全長2公里，邀請
了香港特區政府財政司副司長黃偉綸、機管局主席林天
福、海關關長何珮珊，以及多名立法會議員等政商界人
士參加。特區政府運輸及物流局局長林世雄、常任秘書
長陳美寶昨早亦有出席為十公里挑戰組賽事鳴槍起跑，
陳美寶與運輸及物流局副局長廖振新亦參與機場領袖盃
競賽。眾人對能見證繼1998年後、再次在機場跑道上舉
辦馬拉松比賽的歷史性時刻感到興奮，認為可以一邊
跑，一邊欣賞飛機升降，別具意義。
機管局主席林天福表示，「三跑將令機場整體運力增加
50%。目前機場客運和貨運量已經回復至疫情前85%至
90%，預計今年聖誕將回復至疫情前的水平。」
立法會議員陸瀚民在賽後表示，香港現時每星期都有
不同越野跑、路跑等賽事，除吸引旅客及市民在盛事中
擔任觀眾外，亦期
望他們成為參與
者。他建議旅發局
加強宣傳，讓旅客
加入活動，相信有
助旅遊業發展。

香港國際機場三跑道系
統將於本月 28日啟用，
將提升香港國際機場的客
貨運處理能力，在 2035
年起每年達1.2億人次客
運量及1,000萬公噸貨運
量，進一步鞏固香港作為
全球航空樞紐地位，並為
全球航空及物流業界
帶來龐大商機。

●真卡迪拿在比
賽中。 公關圖片

●●霍霍啟啟剛剛（（右右））與太太郭晶晶一同與太太郭晶晶一同
參賽參賽。。香港文匯報記者郭木又香港文匯報記者郭木又 攝攝

●●黃偉綸等政商名人參與領袖黃偉綸等政商名人參與領袖
盃盃。。 香港文匯報記者郭木又香港文匯報記者郭木又 攝攝


